

Por la Universidad española

A todos los catedráticos de España

Firmado por muchos catedráticos de la Universidad de Sevilla y de la Escuela de Medicina de la misma capital, recibimos el siguiente documento:

Un grupo de profesores de todas las Facultades de la Universidad de Sevilla se honra tomando la iniciativa de dirigirse a los demás compañeros de España, a fin de ponderarles los peligros que para la enseñanza y vida universitaria implica la intervención de determinados organismos en la dirección y régimen oficial y técnico de la educación patria.

Notorio es que la Universidad española languidece por falta de medios materiales, que sistemáticamente se le escatiman, ó se le niegan, mientras otros organismos privilegiadamente constituidos, formados de personas muy respetables, pero que nada han demostrado su superior aptitud respecto del resto del profesorado, disponen de cuantiosos presupuestos y de una amplísima autonomía, que a veces da, y otras no, el fruto que fuera de desear, dada la importancia de los medios y del favor oficial de que excepcionalmente gozan.

Es también, por desdicha, palmario que las Facultades universitarias, a pesar de los desvelos y el trabajo de los profesores, carecen de lo más absolutamente indispensable, y viven en el mayor abandono por parte del Estado, como si hubiera un interés calculado en fomentar su ruina y desprestigio, en atribuir a ineptitud lo que sólo depende de la falta de medios. Facultades de Medicina existen en que no se pueden hacer muchas intervenciones quirúrgicas por falta de instrumental adecuado; Facultades de Farmacia en que no se pueden realizar prácticas; Facultades de Ciencias sin material alguno; Facultades de Derecho, de Filosofía y Letras e Historia en que las bibliotecas con riquísimos yacimientos desatendidos desde el siglo XIX, por no disponer sino de una cantidad irrisoria trimestral. Ninguna de ellas tiene recursos para publicar sus trabajos en un modesto boletín... y a pesar de todo esto se enseña!

Los catedráticos, que con espíritu de sacrificio y vocación desempeñan sus cátedras, para seguir el movimiento científico mundial, para hacer modestas publicaciones, para recoger materiales, han de distraer de su peculio propio las cantidades necesarias, ó solicitar el favor, tardío, mermado ó donagado, siempre degradante, en forma del decaído y de la dignidad profesional, de otros organismos y Juntas que no son la Universidad y que gratuitamente, pero con óptima retribución, se arrogaron la dirección de la cultura patria, para poder mostrar al extranjero la decadencia universitaria, por una parte, y atribuirse, por otra, el buen éxito de su superior orientación.

Nosotros, conscientes del valor de todos, no nos oponemos a que el favor oficial se derrame en estas Juntas y organismos; aplaudimos cuanto se intente para levantar el nivel cultural de España, sin discutir, como pudiéramos, la aptitud y los méritos y el saber de los que por selección arbitraria constituyen dichos organismos. Nosotros sólo pedimos que se nos colóque en condiciones de estricta igualdad; que la Universidad pueda disponer de los mismos medios, incluso con exigencia de mayor garantía y de mayor eficacia. Queremos que la concurrencia, factor de toda democracia, se establezca en igualdad de condiciones, siquiera por vía de ensayo, y aunque tengamos más derecho que nadie a pedir esta igualdad permanentemente, hacemos abstracción del amparo que nos presta la ley.

Si esto, que es bien poco, os parece justo; si os queréis hacer cargo de los graves daños que todavía nos amenazan; si aspiráis a restablecer la Universidad española sin extrañas y bochornosas intervenciones, ó semejanza de lo que con los Institutos ocurre, ó rogamos que os adheráis a la petición presente, que respetuosamente dirigimos en pro de la Universidad al excelentísimo señor ministro de Instrucción Pública:

«Excmo. Sr.: Los catedráticos de todos los centros docentes oficiales, especialmente los universitarios, ruegan a S. E. se sirva colocarlos en condiciones de material igualdad con los organismos oficiales extraversitarios, a fin de poder demostrar su vitalidad. Es justicia que esperan de la recta intención de V. E. y de su celo en favor de la cultura nacional.

Sevilla, 17 de Mayo de 1918. —(Firmado).— Alberto Jardón (Derecho Político), Manuel Medina (Anatomía), Carlos García Oviedo (Derecho Administrativo), Miguel Royo (Patología Quirúrgica), Pedro Tamarit (Anatomía Topográfica), Ignacio de Castro (Derecho Civil), vicerector, Germán Latorre (Geografía Política), Ricardo de Checa (Derecho Mercantil), decano de Derecho; ex rector, Feliciano Candau (Historia Universal), ex rector, José López de Rueda (Derecho Romano), José M. Campos y Pineda (Derecho Canónico), Francisco Murillo (Teoría de la Literatura y de las

Artes), Manuel López Domínguez (Geometría Métrica y Analítica), Francisco Joldi (Química Inorgánica), Enrique Ruiz Díaz (Análisis Matemático), Antonio Lecha Marzo (Medicina Legal), Estanislao del Campo (Fisiología), Federico Relimpio (Química General), Patricio Peñalver (Cálculo Infinitesimal).»

Nos honramos con la publicación del documento precedente, motivo para nosotros de cordial satisfacción. El nos dice que en los centros docentes españoles alienta ahora un nuevo espíritu vital y fecundo; que son muchos los profesores—entre los firmantes del anterior escrito los hay jóvenes, unos, y encanecidos en la cátedra, otros—que aman a la Universidad y tienen de su magisterio un exacto concepto digno y noble.

Por lo demás, la identificación entre las aspiraciones de esos dignos catedráticos y la tesis mantenida por EL DEBATE es notoria. Lo que ellos hacen, en suma, es defenderse, apartar de sí el desprestigio que desde el Ministerio de Instrucción Pública se ha lanzado contra los Claustros, condenándolos por incompetentes al encomendamiento de otros organismos la realización de ensayos preparatorios de reformas en la enseñanza. Y es lo más triste para el profesorado oficial que el mismo Estado, que les negara toda suerte de medios docentes, reduciendo, de esta manera, la eficacia de la función docente, sea quien luego los sentencie de incapaces.

Por eso piden que se dé a la Universidad lo que no se regatea, en calidad ni cantidad, a organismos ajenos a los Claustros oficiales: esto, en sustancia, no es sino expresión del deseo de lograr autonomía económica. Y esa es nuestra tesis, más amplia en nosotros, que abogamos por su concesión a los Institutos y a aquellos otros centros en los cuales concurren condiciones que los capacitan para reclamar del Estado—con los límites y garantías que la prudencia marca—una ferrea autonomía, de la que habría de granjarse la enseñanza nacional singulares beneficios.

Repetimos que en grado sumo nos satisface esa notable exposición de los catedráticos de Sevilla, cuya autorizada opinión refuerza y estimula nuestra campaña.

Centro de Acción Nobiliaria

La Junta Directiva de este Centro, en sesión celebrada en el día de ayer, acordó por unanimidad adherirse a las protestas elevadas al Gobierno por Corporaciones similares contra el proyecto de reforma de la enseñanza, aplazando todas las determinaciones hasta conocer el resultado de ciertas gestiones que se sabe se están llevando a cabo por la Junta Suprema de Acción Católica.

Importante discurso del señor vizconde de Eza

Las Diputaciones deben apoyar el movimiento agrícola

(SERVICIO TELEFÓNICO)

VALLADOLID 19.—En la Diputación provincial han comenzado las conferencias sobre seguros contra el pedrisco y cajas rurales de crédito, organizadas por la Asociación General de Agricultores de España.

Compararon la presidencia el presidente de la Diputación de Valladolid, el señor vizconde de Eza y el Sr. Gómez Díez.

El presidente de la Diputación de Valladolid encareció la importancia de los problemas que afectan a la Agricultura, cuyos intereses no son respetados por los Gobiernos.

El vizconde de Eza dijo que representa a la Asociación de Agricultores de España, y saludó a Valladolid, por considerarla capital de las provincias cerealistas.

Dijo que el pensamiento de la Asociación se concreta por el momento a la institución de Cajas de crédito agrícolas y Cajas de seguros mutuos contra el pedrisco.

Estas Cajas de crédito son producto de una confianza que no da el Estado y que debe darse personalmente y con responsabilidad individual; por eso los agricultores deben disponer de capital circulante y asegurar las cosechas contra el pedrisco, para que no resulte estéril aquél.

Se muestra optimista respecto a la solución de los problemas agrícolas.

Las Diputaciones deben entender que la riqueza castellana ha de asentarse en el progreso agrícola, que ellas deben patrocinarlo.

La Asociación contra los agricultores proyecta la creación de Sindicatos de venta.

Censura las incitaciones hechas por los Poderes públicos.

Es preciso educar a los agricultores, para que defiendan sus intereses y no sean perjudicados por la usura.

Las Cajas provinciales no bastan para remediar los grandes daños producidos por el pedrisco, sino que se hace preciso crear una Caja nacional, y las Diputaciones deben, si pueden, ayudar a esta Caja.

El Sr. Aragón, gerente de la Caja del Crédito Agrícola, expone su funcionamiento.

El director de la Caja de Seguros contra el pedrisco, Sr. Aláez, da cuenta de su actuación y del estado satisfactorio de la Caja.

Quedó aprobada la proposición del señor vizconde de Eza.

A las dos de la tarde se celebró un banquete en su honor, en el que Gómez Díez propuso que las Diputaciones castellanas se unan para defender los intereses agrícolas.

LO DEL DIA

Los Funcionarios

Con unanimidad casi absoluta—sin excepción, desde luego, los periódicos revolucionarios—la Prouse encarece a los funcionarios, en el desarrollo de su actual litigio, la más exquisita prudencia y los más pacíficos procedimientos. Casi todos los periódicos coincidemos en la creencia de que, por caminos de resistencia ó rebeldía, irán los funcionarios al fracaso.

Mal les aconsejará quien quiera empujarlos por esos derroteros. La opinión no los acompañará en ellos: creará las gentes que es preferible un dañado y dañado statu quo a reformas y triunfantes reivindicaciones logradas con revueltas, discordias y precipitada sucesión de Gobiernos. La estabilidad de éstos es lo que al bien común conviene; y menos aún permiten las azarosas circunstancias del vivir presente que nadie se entretenga con el juego suicida de derribar Gobiernos.

El actual, para reprimir actitudes y proceder violentos, contará con la adhesión especialísima de todo el país, la cual robustecerá la gran autoridad con que, desde su constitución, está investido el Gabinete que preside el Sr. Maurín. Asistido de toda esa fuerza, y para evitar la desorganización y desquiciamiento de los más esenciales servicios públicos, el Gobierno podría llegar, con general aplauso, a las medidas más extremas.

Afortunadamente, creemos que los funcionarios serán los primeros en evitar que se llegue a un tan lamentable estado de cosas. Sabemos que son muchos, muchísimos, en Madrid y en provincias, los que están decididos a apartarse de toda procedimiento que no se avenga con la justa templanza y con el respeto a la autoridad. Puede servir de modelo la actuación de la antigua Unión de Funcionarios Civiles, que ha acordado elevar al Gobierno la exposición de las modificaciones que, a su juicio, deben introducirse en el proyecto. No entramos ahora en el fondo de esas peticiones; pero ninguna tacha puede ponerse al proceder de esa legal Asociación, que mira por el bien de sus afiliados, sin necesidad de subvertir nada.

Repetimos nuestro parecer de que no debe plantearse esta cuestión conflictiva alguna. El proyecto del Gobierno está en el Parlamento: allí pueden hacerse oír todos los intereses legítimos, y en definitiva, lo que resuelva el Parlamento debe ser aceptado por todos.

El discurso de Cierva En el anunciado banquete pronunció ayer un importante discurso el Sr. La Cierva. El texto íntegro llega a nuestras manos días ya las tres de la madrugada; y no sería prudente escribir a vuela pluma ni un breve comentario. Nos limitamos, pues, a subrayar la importancia de ese discurso y a ofrecerlo íntegro a nuestros lectores.

Vituperable Un diario de la mañana, de reciente fundación, que, según anunció al presentarse al público, sería respetuoso con los sentimientos católicos del país, faltó ayer a su compromiso.

La fiesta de Pentecostés ha servido para hacer tales comparaciones, ingeniosidades y aplicaciones a un acto político ayer celebrado, que en ellas se traspasan los límites de la irreverencia, para tocar los de la blasfemia, sin respeto a aquellos compromisos que ese diario contrajera el primer día de su vida, y sin mayor respeto para los sentimientos católicos, de buen número de sus lectores.

Protestamos contra esas frases y contra la carencia de cultura social que revelan.

¿Ante otra crisis?

ZURICH 19.—De Viena dicen que tan pronto como regrese de Sofía y Constantinopla el Emperador Carlos, se retirará del Poder el Sr. Seidler.

En tercera plana: CUENTO DEL LUNES AL VOLVER por CURRO VARGAS

EN LA REAL ACADEMIA DE BELLAS ARTES Homenaje a la memoria de D. Pedro Madrazo y D. José Amador de los Ríos

Discursos de los Sres. Lamproy, Ballesiteros y Maurín.

En cuarta plana: IMPORTANTE ACTO POLÍTICO UN DISCURSO DEL SR. CIERVA

Explicación de las crisis pasadas.—Los acuerdos contra las Juntas civiles los tomó el Gabinete Alhuemas por unanimidad. Siempre del partido conservador, pero mientras sus hombres estén unidos a otros grupos, permanecerán independientes.

En sexta plana: LA FIESTA NACIONAL ALTERNATIVA DE «NACIONAL» EN MADRID

Comidas de «Ovejito Chico» y «Torero» en Tetuán—Josefita y «Comarón» en Zaragoza, y Milla, en Barcelona.

Dublín, ocupado militarmente

Se intensifica el cañoneo entre Arras y Albert

En los montes del Tirol aumenta la actividad de la lucha

EN FRANCIA.—Fracasaron fuertes ataques ingleses en Hulluck. Entre Arras y Albert, la artillería aliada dió muestra de intensa actividad (Koenigsusterhausen). Las patrullas francesas operaron, con éxito, en Hangard, cogiendo prisioneros. Golpes de mano intentados por los alemanes en Argonna y en Woivre fueron rechazados (Paris). Los ingleses practicaron una incursión en las cercanías de Ville-sur-Ancre, al Noroeste de Morlancourt, donde capturaron prisioneros y ametralladoras (Londres). Los austriacos se acercaron a la aldea de Villers-sur-Ancre, asaltándola y haciendo 370 prisioneros y 20 ametralladoras (Garnarvon).

LA CUESTION DE IRLANDA.—Continúan las detenciones en Dublín. Llegando ya a 500 el número de personas que han sido embarcadas a bordo de un buque de guerra en Kingston. Las causas de su detención son muy diversas. La ciudad de Dublín está militarizada. El grupo parlamentario irlandés ha declarado que el Gobierno británico no tuvo nunca intención de votar el «Home Rule», pues que su política sólo consiste en engañar a las Cámaras, a Inglaterra y los pueblos aliados con ella (Londres).

EN EL AIRE.—Las escuadrillas inglesas de aviación han mostrado gran actividad. Lanzaron más de 22 toneladas de bombas sobre Tournai, Courtrai y Chaulnes. En combates aéreos, derribaron los aviones británicos 19 aparatos alemanes. Los ingleses perdieron diez (Garnarvon). Los italianos derribaron un globo cautivo y cuatro aviones austriacos (Coltano). EN ITALIA.—Se ha iniciado una fase de actividad. En Adamelo, los austriacos atacaron un puesto enemigo, siendo rechazados. En el Valsusa, la actividad de ambas artillerías es muy grande (Coltano). Los austriacos realizaron favorables reconocimientos en el Tirol. En el monte Pertica se llegó a la lucha cuerpo a cuerpo. Los austriacos cogieron cien prisioneros y varias ametralladoras (Koenigsusterhausen).

LA GUERRA EN EL MAR.—Un solo submarino alemán hundió en la costa occidental inglesa cinco vapores armados, con un total de 21.000 toneladas (Nauen).

LA SITUACION MILITAR

Según todos los síntomas que la guerra presentaba ayer, la ofensiva, la esperada ofensiva, acaso se estaba desarrollando cuando yo escribía. Así había... Pues no hay tal... Cuando el lobo venga, no lo vamos a crear... Los aliados continúan gritando ¡al lobo, al lobo!... Cuatro botones de muestra para probar mi afirmación. Ciervieux, en «Le Matin» del día 17, dice lo que sigue: «Debe considerarse el ataque alemán como inminente.» (¡Sí, sí!) Todos los corresponsales de guerra, con unanimidad, declaran que los preparativos del enemigo tienen el aspecto de estar terminados. (Luego, no hay que acabar la pausa al período de preparación.) El tiempo se ha estabilizado; es seco y claro, permaneciendo, sin embargo, velado en las primeras horas de la mañana, por esas nieblas que utiliza la infantería para marchar con las trincheras.

«Cuando Polibio tiene que dedicarse a hacer una excursión histórica por la guerra del Pologono para encontrar un origen al pacto de Londres y una justificación a la unidad de mando! Si Hindenburg no ataca, los cronistas milites podemos ir pensando en buscar otro oficio, pues, por lo que el general Lacroix cuenta, bien se ve que los aliados no están dispuestos a atacar... ¿Celos?... ¿Qué es esto?... Un telegrama de París del 19, a las cuatro de la tarde, posterior, por tanto, a los partes oficiales, cumple el siguiente lenguaje: «El cañoneo ha tomado de nuevo gran intensidad durante la noche última. Los cañones alemanes han abierto FURIOSISIMO FUEGO, a lo largo de la línea al Norte del Avre, hasta el Sur del Lys, con dirección a Bethune. Constituye esto una indicación muy interesante, por estimarse que si se trata del comienzo de la ofensiva, esta va dirigida contra Amiens, que queda convertido en



Escala 0 20 40 60 80 100 Kilómetros

mas impunidad al asalto.» «Ergo: tampoco hay que culpar al tiempo de la parada en seco que sufre la guerra. Los alemanes, en el radiograma de Nauen, dicen que hacen sol y calor en Flandes... «La luna como hostia santa»

(Como hostia mordida por un monaguillo) alumbra ya lo suficiente para que las grandes columnas puedan hacer marchas nocturnas... Luego no echemos tampoco sobre la luna culpas que no tiene... Y no es Ciervieux sólo quien piensa en la inminencia del ataque. En «L'Humanité» dicen: «Se espera la orden telefónica de Hindenburg para empezar la batalla.» En «L'Homme Libre» remachan el clavo: «Ahora ya no cabe duda: el mando alemán prepara la próxima ofensiva apuntando a conseguir una decisión definitiva.»

«Por dónde atacarán? Entre Arras y Albert, contesta Ciervieux. «Resistirán los aliados el ataque? El general Lacroix va a responder en «Le Temps»: «Cualquiera que sea la zona atacada, conviene acostumbrarse a la idea de que nos veremos quizá obligados al principio, en razón de la potencia de los asaltos del enemigo, a ceder sobre ciertos puntos; pero esto será por poco tiempo. La respuesta no se hará esperar, y restablecerá la situación... ¡Ay, mi general!... Cuatro años va a hacer pronto que el pueblo francés está escuchando idéntico lenguaje. ¡Y sin embargo!... Pasada revista a la Prensa extranjera, leo el parte belga, el americano, el inglés, el francés, el italiano y el alemán... ¡Nada! Cañoneros, lucha de patrullas, golpes de mano... ¡Toda la lira, que diría la Sato de Daudet. Toda la lira de la época universal, cuando la siguen los aliados en la guerra, ¡ni siquiera!... ¡Túndalo de frío, se acuerda en la que habla en el radiograma del Gobierno

francés, y con una nación, como Irlanda, que se prepara a romper las cadenas que durante siglos la sujetaron... Al frente, hombres valientes, pero animados de distintos ideales; a la espalda, protestas, germanos revolucionarios y mordasas para agarrar la verdad, por temor, sin duda, a que se rompa el pacto de Londres, ó embustes, como el que en letras gordas se lee en «Le Matin» al afirmar que periódicos que Balfour ha dicho que los aliados se baten para devolver a Francia las fronteras del 70... ¡Cosas veredes!... ¡Buena suerte, mi general!... Que bien la ha de menester...

Armando GUERRA

PARA REGULARIZAR ESTOMAGO E INTESTINOS. PAPELES YMONAR. GAYOSO, MADRID.

CAMARA HUNGARA

Se discute el Tratado con Alemania

No es una convención militar, sino una alianza defensiva

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

VIENA 19.—En la Cámara de Diputados de Budapest interpelló Miguel Caroly al Gobierno sobre el texto de las recientes entrevistas entre los Emperadores, como también sobre la carta del Emperador Carlos al Príncipe Sixto. En la fundamentación declaró Caroly que la alianza con Alemania desearse sobre la prórroga automática, siendo, por tanto, superfluo nuevos acuerdos. Se alzó luego contra la creación de una Europa central, como también contra la conclusión de una Convención militar.

Hungría—dijo—desea independencia militar y económica.

Por último pidió Caroly aclaración sobre el papel de Czernin en el asunto de la carta.

Al contestar a la interpellación declaró el presidente de Ministros, Wekerle, que fué frecuentemente interrumpido por la izquierda:

«Creo que la mayoría de la opinión pública de Hungría aprobó el que la alianza con Alemania, que corresponde a nuestros intereses, y que últimamente resultó muy beneficiosa para Hungría, sea promulgada y estrechada. El que esto se extienda también a cuestiones directamente ligadas con la situación de la alianza es natural, como también el que se llegue a ciertos acuerdos militares, pero esto no se puede llamar Convención militar. La independencia y el derecho de libre disposición de Hungría está mantenido en todos sentidos, incluso el económico. La Europa central es un concepto muy vasto; nadie negará que es deseable una aproximación económica respectivamente y ligar más estrechamente las relaciones económicas, para lo cual no existen obstáculos. Además, la Cámara no será colocada ante un hecho consumado, sino que la validez de la decisión dependerá del Parlamento.

También respecto a la cuestión polaca se proyectó el establecimiento de un perfecto acuerdo.»

El ministro terminó diciendo que la alianza con Alemania no persigue objetivos de guerra; es una alianza de paz y defensiva. Asimismo no constituye ningún entorpecimiento para que entremos en contacto en el dominio económico también con otros pueblos y tampoco impedirá el que nos atengamos a una Liga de naciones.

En el asunto de las cartas declaró Wekerle que por haber sido tergiversadas esencialmente y falsificadas, suscitó alguna inquietud particularmente en Alemania; pero después de la rectificación desapareció por completo, con lo cual se puede considerar el asunto como completamente terminado.

El ex ministro Czernin no desmiente el que hubieran tenido lugar conferencias con el Príncipe Sixto, y por lo que atañe a la política, por cierto que asumirá la entera responsabilidad. La contestación del presidente de Ministros fué aprobada por la mayoría de la Cámara.

DE PARIS

El Museo de «Juana de Arco»

PARIS 19.—El «Excelsior» anuncia que en breve será presentado a la Cámara un proyecto de ley creando un Museo titulado de «Juana de Arco», proyecto que será apoyado por monseñor Asseline France

DE ITALIA

Fracaso italiano en monte Pertica

Los austriacos rechazados en Adamello

COLTANO 19.—Comunicación oficial italiana.—En la región de Adamello, fuertes combates...

En el valle de Giudicaria atacamos, con gran valor...

Al Sur de Laghi (Posina), un destacamento explorador...

LA GUERRA EN EL MAR

Un submarino hundido cinco vapores armados

PARIS 19.—De Toulon dicen al «Gaulois» que el primer contralmirante Leroux...

NAUEN 19.—Comunicación oficial.—Un submarino alemán...

BARCELONA 19.—No se tienen noticias respecto a la suerte de los submarinos de «Villa de Solers»...

PRISIONEROS LIBERTADOS

La gestión humanitaria del Papa

PARIS 19.—Merced a las gestiones del Papa, ha sido liberado el canónigo belga Leclercq...

DE CARTAGENA

Entra otro submarino alemán

RECIBIÓ AVERTAS EN UN COMBATE? CARTAGENA 18. (Urgente.) (Depositado el día 18 a las 22.33 y recibido el 19 a las 17.)

CARTAGENA 18. (Urgente.) (Depositado el día 18 a las 17 y recibido el 19 a las 17.)

CARTAGENA 18.—Varias bombas se emplean en desalojar al agua del «U. 29».

AUSTRIA Y BULGARIA

Discursos de los Emperadores

«Se aproxima el día que recompensará a nuestros pueblos de sus sufrimientos»

BASILEA 18.—En los brindis cambiados en la comida de gala...

El Emperador Carlos respondió: «El fin no está aún completamente alcanzado...

ZOTAL INSECTICIDA PARA LIMONEROS Y HORTALIZAS

La cuestión de Irlanda

Detención del conde Plumkett

Los detenidos, que pasan de 500, han sido llevados a Kingston.—Se acusa al Gobierno inglés de ser enemigo del Home Rule

LONDRES 19.—El número de detenciones irlandesas alcanza a 100 personas.

LONDRES 19.—Telegrafía de Dublín que las acusaciones que pesan sobre los principales sinnefiners son muy diversas.

El número de los acusados por inteligencia con el enemigo se muy reducido.

Los demás, sin estar en el secreto de sus jefes, parece que se nosotaban dispuestos a ejercer las misiones que aquellos les confiaron.

Uno de los más comprometidos es el cabecilla Valera, a quien los sinnefiners llaman el capitán.

Valera es hijo de padre español y madre irlandesa. Nació en Nueva York y vino muy joven a Irlanda, estudiando, con gran aprovechamiento, en Dublín.

Era profesor de matemáticas en Blackrock cuando estallaron los sucesos de 1916. Fue quien mandaba a los rebeldes que se refugiaron en un establecimiento situado por las tropas durante varios días.

Uno de los detenidos es Mac-Ginnies, jefe también en 1916, el cual sufrió condena de tres años a consecuencia de las elecciones últimas, en las que resultó elegido diputado sinnefiner.

Parrell Figgis, poeta irlandés, amigo íntimo de Roger Casement, que ya estaba comprometido por el embargo de armas en Julio de 1914 e indultado al año último, ha sido detenido también.

Por último, otro de los detenidos de importancia es Piddar Hages, que fué indultado en 1917 de los veinte años de cárcel a que se le había condenado a raíz de los sucesos de Dublín.

LONDRES 19.—Comunicación de Dublín al Evening News que 500 sinnefiners han sido detenidos en su cuartel general.

Dublín está ocupado militarmente. En la ciudad reina la calma.

LONDRES 19.—La noche pasada ha sido detenido en Dublín el conde Plumkett, diputado por Roscommon (Irlanda).

Es el padre de Plumkett, que fué ejecutado por haber tomado parte en la rebelión irlandesa en 1916, y se considera probable que haya desempeñado el papel más activo en la organización de la actual conspiración sinnefinista.

LONDRES 19.—El día 17, Dillon, jefe de los parlamentarios irlandeses, reunió a los diputados de su grupo.

Después de la reunión se facilitó una nota en la que el grupo parlamentario irlandés declara que el Gobierno británico no ha tenido nunca, en realidad, intenciones de aprobar el proyecto del Home Rule.

Los últimos hechos demuestran que el Gobierno sólo trataba de engañar a las Cámaras, al pueblo inglés, al Gobierno y a los pueblos aliados de Europa.

Hacen un llamamiento a los Estados Unidos para que no se dejen engañar por la propaganda británica, que se esfuerza en dar torcida interpretación al sentimiento de los irlandeses.

Terminan la declaración pidiendo al Gobierno inglés que se apliquen a Irlanda los principios del presidente Wilson sobre el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos.

LONDRES 19.—El periódico Observer, en un artículo, dice que la gravedad del complot alemán en Irlanda es conocida desde algún tiempo.

Considerando la aseveración de Von Capelle, en la que asegura que los alemanes tenían asegurada la producción de submarinos durante varios años, y que éstos no cesarían en sus esfuerzos para mantener estrechas relaciones con los sinnefiners, esa traición debe ser resueltamente abogada.

Esperamos que el presidente Wilson y el pueblo americano no se dejen inducir a error por el manifiesto malévolo de Dillon, que declaró falsamente que el Gobierno británico no era sincero en sus intenciones respecto al Home rule.

La política británica es bien clara. A saber: 1.º Restaurar el orden normal de la sociedad civilizada.

2.º Aplicar gradualmente el servicio militar, igual como en Inglaterra, Escocia y el País de Gales, y

3.º Presentar el proyecto de ley del Home rule.

Para esos fines el general French y M. Short, que son ambos partidarios decididos del Home rule, han ido a Irlanda.

La preparación del proyecto de ley del Home rule adelanta rápidamente.

Es preciso mucho tiempo para elaborarlo con la ciencia y la sabia liberalidad de los hombres de Estado. Es la única razón del retraso, que Dillon intenta desnaturalizar.

Las disposiciones del antiguo proyecto de ley deben ser totalmente refundidas. Además el sistema federal del Home rule debe aplicarse al Reino Unido entero, y el Ministerio británico necesita tiempo para restaurar la seguridad de la política, de la horrible política irlandesa; elaborar el proyecto de ley del Home rule y crear una atmósfera más tranquila, progresando firmemente hacia el servicio militar obligatorio.

EN EL AIRE

Actividad de las escuadrillas inglesas

En ataques aéreos derriban 19 aparatos enemigos

CARNARVON 19 (Oficial).—Dicen del Gran Cuartel General esta mañana que se registraron con éxito varias incursiones aéreas sobre Colonia y otras poblaciones francesas y flamencas situadas a la espalda de las líneas alemanas.

Desde el parte que fueron lanzadas más de 22 toneladas de bombas sobre Tournai, Courtrai y Chaulnes y sus estaciones ferroviarias.

También lanzamos bombas sobre los aeródromos enemigos, situados a lo largo del frente. Las fuerzas aviadoras enemigas no manifestaron tanta actividad como en días anteriores, por más de que constatamos grandes formaciones de máquinas aviadoras alemanas al Este de las líneas.

Derribamos 19 aparatos enemigos. Cuatro aparatos cayeron fuera de nuestras líneas. Falta 10 aparatos nuestros.

El mismo día lanzamos más de una tonelada de bombas sobre la estación ferroviaria de Metz. Constatamos varias explosiones en la línea y en los almacenes situados a lo largo de la línea férrea. Todos nuestros aparatos volvieron salvos.

Hoy llevamos a cabo, con gran éxito, un raid, en pleno día, sobre las estaciones ferroviarias y los depósitos de cuarteles de Colonia, en Alemania. Lanzamos 83 bombas y pudimos constatar roturas en las líneas.

COLTANO 19.—Se registró gran actividad aérea a lo largo de todo el frente.

Derribamos un globo cautivo y cuatro aparatos aviadores enemigos. De éstos dos fueron derribados por aviadores británicos.

EN TORNO DE LA PAZ

Mañana empiezan las negociaciones rusoukranianas

EN UKRANIA El martes comenzarán las negociaciones

NAUEN 19.—Según acuerdos del Gobierno de Ucrania, comenzarán las negociaciones de paz con el Gobierno de Moscú el 22 del actual, en Kiev. Entretanto nombrará el Gobierno ucraniano plenipotenciarios, y también han llegado hasta entonces los delegados alemanes.

EN NORTEAMERICA

Un discurso de Wilson

NEW YORK 19.—Esta tarde el presidente Wilson revisó la Cruz Roja. Por la noche pronunció un discurso en la Opera Metro, política, ante considerable asistencia, y con motivo del mitin de inauguración de la campaña para la segunda suscripción de 100 millones de dólares en favor de la Cruz Roja.

Mr. Davison, presidente del Consejo de guerra de la Cruz Roja, que acaba de regresar de una tournée de inspección en la zona de guerra, declaró en un elocuente discurso que los próximos meses serán los más críticos de la guerra. Manifestó que la moral de los aliados es más sólida que nunca, y que los soldados tienen confianza en la victoria, aun cuando sepan que el supremo esfuerzo de Alemania es inminente.

Wilson fué objeto de una clamorosa ovación al entrar en la sala de la Opera, así como en el momento de levantarse para dirigirse al público.

He aquí su discurso: «Tenemos que cumplir dos deberes; el primero, ganar la guerra; el segundo, ganarla enteramente, de una manera que nos haga honor. Recientemente he oído decir a algunos personas que debemos de tener dispuestos cinco millones de hombres. ¿Por qué detenernos en el límite de cinco millones, cuando precisamente pedimos al Congreso que no fijara ningún límite? No nos dejemos distraer de la voluntad y del fin de guerra por ninguna proposición de paz que no parezca leal. Personalmente tuvimos que examinar tal anticipo, que encontramos sin ninguna sinceridad. Si los alemanes quieren la paz, que encarguen a sus embajadores que vengan cerca de mí a presentar las proposiciones firmes que puedan discutirse en el gran día.»

DE RUSIA

Finlandia no quiere la República

EN FINLANDIA No se quiere la República

HELSINGFORS 19.—El jefe del Gobierno, Swinhufvuy ha manifestado que el único medio de asegurar la independencia del país y un Gobierno estable y democrático es la instauración de una Monarquía constitucional.

Si la Dieta finlandesa ratifica el sistema de República, la mayoría de los ministros dimitirán.

El Gobierno ha presentado un proyecto de ley creando tribunales especiales, compuestos de magistrados y oficiales, para juzgar a los rojos y preparar reglamentos especiales para la libertad de la Prensa y la de reunión, todos ellos con objeto de restablecer el orden.

Hacia la dictadura

ESTOCOLMO 19.—En Finlandia se intenta cada vez más adoptar un régimen dictatorial.

El Senado ha hecho suyo el proyecto de la Dieta concediendo al presidente del Senado un poder soberano. Los jóvenes finlandeses y los agrarios anuncian una violenta oposición al proyecto; pero probablemente serán incapaces de provocar una crisis gubernamental, por no poder contar con el apoyo del partido socialista, cuyos principales miembros, acusados de alta traición, fueron seguramente detenidos.

El Gobierno exige autorización para limitar la libertad de la Prensa, el derecho de reunión y establecer graves penas para los infractores de los nuevos reglamentos.

Diputados detenidos

ESTOCOLMO 19.—El Gobierno finlandés ha ordenado la detención de todos los diputados socialistas.

EN UKRANIA

¿Dimitirá el Gobierno?

ZURICH 19.—La Prensa vienesa da a entender que es inminente la dimisión del Gobierno de Ucrania, porque las autoridades militares alemanas, aprovechándose de los desórdenes actuales, tratan de apoderarse completamente del Poder.

España en Marruecos

Inauguración del ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Inauguración del mercado moderno.—Un discurso del general Jordana: «España se asfixiará si no domina desde el Muluya hasta Larache».—Marruecos puede constituir el 30 por 100 del granero nacional

TETUAN 18.—Se ha celebrado la inauguración del ferrocarril Ceuta a Tetuán.

Antes de las diez de la mañana la estación de Tetuán estaba engalanada y en sus andenes se había congregado el elemento oficial que acudía al acto.

Sale el primer tren

A las diez en punto de la mañana salió el primer tren de Tetuán, en medio de una ovación estruendosa. Al salir de agujas la emoción del público hizo crecer su entusiasmo, y en tales muestras se distinguían los indígenas, entre los que predominaban las mujeres.

Con el Jefe iban el Gobierno del Mazjen y muchos moros notables. Con el Infante iban sus ayudantes y altos funcionarios españoles. Durante todo el tránsito las gentes se acercaban a la línea férrea para contemplar el paso del magnífico convoy.

En la estación de Ceuta

Este llegó a la estación de Ceuta a las once y media.

Las baterías de la plaza y las del cañonero «Bonifaz» hicieron salva, y compañías del regimiento del Serrallo, con bandera y música, rindieron los honores a las altas personalidades, que en el tren llegaban.

La estación de Ceuta presentaba un aspecto imponentísimo.

En medio de aclamaciones incesantes descendieron del tren el Infante D. Carlos, el Jefe y el alto comisario, quienes, acompañados de su séquito, subieron a la terraza de la estación, donde fueron acogidos con una ovación delirante por un buen número de señoras, que desde aquel lugar atisabaron la llegada del tren.

El general Jordana, desde la terraza, pronunció un hermoso discurso, encaminado a la dignificación de aquellos momentos en la vida y prosperidad de aquella zona africana.

El discurso, que se escuchó con religioso silencio, fué objeto, al final, de una salva de aplausos y muchos vivas al Infante, al alto comisario, a España, al Rey y a Marruecos.

El Infante D. Carlos

Pronuncia breves frases de agradecimiento por las palabras que Jordana dedicara a Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII, en nombre del cual felicita al alto comisario por el resultado brillantísimo a que se ha llegado con la grandiosa obra emprendida.

El segundo gran virir pronunció un discurso de salutación al Infante y de agradecimiento a España, que realiza, impulsada por generosos sentimientos, una obra de tanta transcendencia para la vida de esta importante zona marroquí.

La vuelta a Tetuán

En medio de grandes aclamaciones la comitiva volvió a la estación para emprender su regreso a Tetuán, no celebrando lunch en la estación de Ceuta por tener que acudir el Jefe a las oraciones de la Mezquita.

El Jefe, con su séquito, marchó desde los andenes a la Mezquita, siendo despedido por el Infante, el alto comisario y demás personalidades. La muchedumbre los ovacionó de nuevo.

Descubrimiento de una lápida

Desde la estación la comitiva se dirigió a la plaza de Alfonso XIII, para proceder al descubrimiento de una lápida conmemorativa, regalada por los obreros catalanes a la Junta de servicios municipales.

En Laucaen

TETUAN 19.—A las diez de la mañana, el Infante Don Carlos y su séquito visitaron la posición de Laucaen. Las fuerzas destacadas en este lugar le rindieron los honores.

El general Jordana le explicó la operación realizada en Anguera.

El Infante manifestó deseo de saludar a la oficialidad, a la que felicitó en nombre del Rey.

El general Jordana le contestó enalteciendo la abnegación de las tropas, afirmando que todo el Ejército está dispuesto a servir los intereses de la Patria.

Después visitaron los alojamientos de la explanada. Formaron las tropas, y cantaron el Himno del batallón.

A la una de la tarde se celebró el banquete con que el Jefe obsequió al Infante. Fueron servidos treinta platos.

Por la tarde se verificó el concurso hípico, al que se presentaron muchos corredores. Las tribunas estaban abarrotadas. Asistieron el Infante, el Jefe y las autoridades.

Los premios eran valiosos, donados por el Jefe, el alto comisario, Junta local y Compañía colonizadora.

El primer premio lo ganó el teniente señor Jurado, que montaba el caballo «Falcón». Se pagaron las apuestas a 154 pesetas por una.

Con asistencia del Infante y del señor Jordana se inauguró el mercado moderno, construido por la Junta de Servicios municipales.

En la plaza de España se quemó una función de fuegos artificiales, terminándose con una traca de 2.000 metros, que produjo gran entusiasmo.

Discurso de Jordana

A las diez de la noche, en el hotel Alfonso XIII, se celebró un banquete en honor del Infante, ofrecido por los elementos civiles y por los notables de la población musulmana.

Asesuró que Marruecos puede constituir el granero de la nación, cubriendo el 30 por 100 de nuestras necesidades.

La colonización sería también una gran medida política, que debe acometerse sin titubear.

Detalló las cifras del crecimiento comercial en la zona de producción, las minas y obras públicas y toda la labor cultural realizada.

Afirmó que estaba asegurado el tráfico por el camino del Fondak. Explicó el mejoramiento de Larache, Alcázar y Arcoila, leyendo numerosas estadísticas, y dijo que se detenia a explicar el desarrollo de las escuelas por considerarlas un procedimiento eficaz de colonización.

Recordó que las numerosas fuerzas repatriadas produjeron una economía de 28 millones.

Enalteciendo la política de neutralidad desarrollada en nuestra zona, dijo que no debemos olvidar las complicadas cuestiones sociales, políticas y económicas que tienen que resolver nuestros Gobiernos.

Dijo que quería ser político más que guerrero, aunque algunas veces se hacen necesarias amputaciones seguidas de inmediata cicatrización.

Levantó su copa en honor del Rey, del Jefe, del Infante y de todos los españoles. Terminó agradeciendo la crítica serena y aconsejando que no se toleren las calumnias, que envilecen a quien las emplea, manchando a hombres que consagraron toda su vida al honrado servicio de la Patria. Fué aplaudidísimo.

El Infante le contestó agradecido, diciendo que había apreciado los progresos de la zona, y añadió que transmitiría al Rey sus halagadoras impresiones.

Finalizó por la unión de los elementos necesarios para el protectorado, por el Jefe, por España y por el Rey.

EXAMENES DE INGRESO

En las Academias militares

AVILA 19. Aprobaron el primer ejercicio los señores siguientes: Fernando Salveiro Alvarez, D. Manuel Fernández Hernández, D. Francisco Rodríguez Camarero, D. Fernando Bustamante Martínez, don José Martín López, D. Manuel Sánchez Benito, D. Francisco Sánchez Zamora, D. Eduardo de la Iglesia López, D. Andrés Pérez González, don Manuel Cabrero Cabezas, D. Obdulio Saavedra Montesinos, D. Carlos Corbucho Zubiate y don Francisco Ochoa Malagón.

El segundo ejercicio: P. Abelario Fernández Martín, D. Enrique Guzmán Borroco y D. Manuel Zubia Monedero.

CABALLERIA

VALLADOLID 19.—Aprobaron el primer ejercicio los señores siguientes: D. Fernando López Diegues, D. Eduardo Romero, D. Joaquín Albalade, D. Enrique Manuel Cabezas, D. José Payola, D. Jaime Pagao, don Antonio Hernández, D. Manuel Bayona, D. Rafael Novoa, D. Francisco Lobo, D. Antonio Pombal, D. Joaquín Fernández, D. José Sánchez y D. Antonio Linares.

El segundo ejercicio: D. Alfonso Lago, don Venancio Bozal, D. Jacinto Angós, D. Diego Esquansa y D. Antonio Grosó.

El cuarto ejercicio: D. Salvador Gayo, Julio Rodríguez y D. Jacinto González.

INGENIEROS

GUADALAJARA 19.—Aprobaron el primer ejercicio: D. Hilario Nieto Guzmán, D. Manuel Adiego Guillén, D. Antonio Benítez Acuña, don Adolfo López Galán, D. José Montero de Lora, D. Salvador Bolenches Trujillo, D. Francisco Roselló Rosal, D. Nicolás Goya García, D. Luis Saavedra Núñez, D. Rafael Valencia González, D. Julián Lubán Clemente, D. Angel Cruz y D. Miguel Jiménez Ruiz.

INFANTERIA

TOLEDO 19.—Aprobaron el primer ejercicio: D. Manuel Escobar Márquez, D. José Pérez Moreno, D. Gerardo Osorio, Alberto Abraizqueta Ossorio, D. Nicolás Ochaíta Balanero, D. José Juan Moner Belmonte, D. Gerardo Muzanoero Ferrer, D. Felipe Martínez de Moreda, D. José Herránz Lorente, D. Leandro Marco Zaramitola, D. Francisco Vicente Iñigo, D. Joaquín Santos Vivando, D. Alfonso Martínez Jordá, D. Diego López Sorio, D. Salvador Gomila Alarcón, don Francisco Escudero Arévalo, D. Tomás Hernández Domínguez, D. Antonio Manzano Álvarez, don José Reig Pena, D. Mariano Pérez Acero, don José Ruiz Casares, D. Carlos Piro Lillo, don José Saiz Gutiérrez, D. Marcial Sato López, D. José Montejari Gil, D. Alfonso Pérez Martínez, D. Manuel Martín Gómez, D. Ramón Bodriero Rivero.

D. José Muñoz Kars, D. Antonio Martínez Sastre, D. Antonio Caldas López, D. José García Pardo, D. José Méndez Marañón, D. Esteban López Sepúlveda, D. Enrique Carrero García, don José Martínez Vigo, D. José Candela Parra, D. Mariano Pérez Martínez, D. Antonio Pérez Martínez, D. Modesto Lumbarrí Gallasteguy, don José Jiménez García, D. Carlos Ceballos Patiño, D. Alberto Mestre Asensi, D. Ernesto Fernández Bastida, D. Antonio Banz Millera y D. Angel Soto Miranda.

Aprobaron el segundo ejercicio: D. Manuel Sanjurjo Carriarte, D. Antonio Masioso Morales, D. Antonio Ambray Márquez, D. Diego Román María, D. Rafael Febrer Lois, D. José López Cebrián, D. Angel Sánchez del Águila, D. Alejandro Delgado de Tapia, D. Arturo Pan Valiente, D. Antonio Carrieros Duimovich, D. Nicolás Prast Odoñez, D. Antonio Lucas Mata, D. Cristóbal Descazpera Belva.

Aprobaron el cuarto ejercicio, Aritmética: don José Torrijón Gods, D. Anibal Gutiérrez Urreola, D. Lucas Pinzon Sarabia, D. José Ollano Machado y D. Enrique García.

Aprobaron el quinto ejercicio, Algebra: don Eduardo Sánchez Serrano, D. Francisco Esteban Illusteros, D. Fermín de Alarcón de la Lanza, don Juan Ferrero Oser, D. Joaquín Coronado Ramírez, D. Luciano Garriga Gil, D. Colón Martínez Hernández, D. Rafael Urbano Domínguez, don Pedro Riera Ulrich y D. Ramón Mucientes Durán.

Aprobaron el quinto ejercicio: D. Pedro Talavera, D. Eduardo Castell Moya, D. Carlos Manzaneda Olegado, D. Manuel de Matos Toda, don Antonio Martínez García, D. Francisco Nieto de Zubillaga y D. Luis Loreto Sola.

Prensa Católica

En el quiosco de la calle de Buenos Aires de Bilbao se vende la Prensa católica.





Un momento, a apagar el ruido sin comprender que es necesario oír y resistir y hacer el bien incluso de aquellos que están enloquecidos.

Señores: he dicho demasiado para lo que me proponía. Yo ahora sólo pido que me acompañen en estos vivas: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el partido conservador!

Mitin jaimista en Alsasua (SERVICIO TELEFONICO) ALSASUA 19.—Se ha celebrado, con gran éxito, el mitin jaimista organizado por las Juventudes vascas navarras.

ENMIENDAS AL PROYECTO DE REFORMAS Nota oficiosa. Terminadas las sesiones de la Asamblea celebrada en los días de ayer y hoy por esta Asociación...

Domingo de Pentecostés Capilla pública. Con gran solemnidad se celebró en Palacio, a las once de la mañana, la capilla pública, correspondiente a la festividad del Domingo de Pentecostés.

Por el abaratamiento de los tranvías Se pide la implantación de la tarifa única. A las once de la mañana de ayer se celebró un importante mitin en el teatro 'Infanta Isabel'...

DEPORTES

Carreras de caballos en Madrid y Barcelona

Con extraordinaria animación y asistencia de 88. MM. los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria y SS. AA. RR. los Infantes Doña Isabel y Doña Luisa y el Infante Don Alfonso...

En la carrera militar lisa, premio 'Opías', de 1.800 metros, salieron a la pista 'D'En Donne', 'Ambre Antiques', 'Essors', 'Lustrinas', 'Zaragoza', 'Clavels' y 'Emden'.

En la carrera 'Inauguración', de 1.600 metros, reservada a los caballos y yeguas nacionales de tres años en adelante...

En la carrera 'Inauguración', de 1.600 metros, reservada a los caballos y yeguas nacionales de tres años en adelante...

En la carrera 'de tarde', el chandicap opcional, de 1.800 metros, había inscrito 24 caballos, saliendo a la hora de la verdad 'Pampelona', 'Friskifis', 'Estadua', 'Montardier', 'Royal', 'Arieguin VII', 'Mentana', 'Moyet Bang', 'Patriciana', 'Ord Patroa', 'Mojetik II', 'Uiters', 'Lord Bagdad' y 'Dayme'.

En la carrera 'de tarde', el chandicap opcional, de 1.800 metros, había inscrito 24 caballos, saliendo a la hora de la verdad 'Pampelona', 'Friskifis', 'Estadua', 'Montardier', 'Royal', 'Arieguin VII', 'Mentana', 'Moyet Bang', 'Patriciana', 'Ord Patroa', 'Mojetik II', 'Uiters', 'Lord Bagdad' y 'Dayme'.

Foot-ball

El segundo encuentro anunciado entre el 'Barcelona' y el 'Madrid' no pudo llevarse a cabo ayer por haber sufrido algunos de los jugadores del equipo catalán una intoxicación.

En su lugar se organizó un partido amistoso entre el 'Racing' y el club campeón del Centro, el cual fué presenciado por bastante concurrencia.

En la carrera 'de tarde', el chandicap opcional, de 1.800 metros, había inscrito 24 caballos, saliendo a la hora de la verdad 'Pampelona', 'Friskifis', 'Estadua', 'Montardier', 'Royal', 'Arieguin VII', 'Mentana', 'Moyet Bang', 'Patriciana', 'Ord Patroa', 'Mojetik II', 'Uiters', 'Lord Bagdad' y 'Dayme'.

NOTICIAS

ORGANIZADO POR EL CENTRO ASTURIANO, se celebró ayer una fiesta en los Viveros de la Villa, reinando durante todo el día gran animación en aquella plazoleta...

AGUAS SULFUROSAS DE Alceda y Ontaneda. Escrofulismo, piel, herpetismo, catarras, vías respiratorias, etc., etc. Dos balnearios, dos hoteles, varias fondas.

Gran Hotel de Ontaneda. A CARGO DE KESSLER HERMANOS. Confort, pabellones de lujo, parque, capilla, teatro, orquesta, pensión, 12 pías en adelante.

CALENTURAS se curan siempre con las píldoras KINARSOL. Son reconstituyentes a la vez. Cuatro pesetas caja.

COMPRO BUENA SOMBRA

Toda clase de alhajas finas con brillantes, diamantes y perlas, antigüedades, abanicos, encajes, telas, broncos, porcelanas, tablas, pianos, gramófonos, discos, escopetas, armas, máquinas de escribir, máquinas fotográficas, prismáticos, bicicletas, papeletas del Monte, etc. etc. etc.

CASAMIENTOS. Últimos modelos de elegantísimas cajas de cuero repujado, tisú y damascos, para regalar los dulces de boda, en la aristocrática CONFITERIA HIDALGO, BARQUILLO, 9.

LA HERNIA y el VENDAJE BARRERE, DE PARIS. Braguero de éxito mundial, elástico especial sin aceros, adoptado por el Ejército francés. Consulta gratis. Sucursal: MONTERA, 83, MADRID.

FABRICACION DE TODA CLASE DE muebles, a precios sin competencia. Plaza del Angel, 10. MAQUINAS DE ASERRAR MADERAS de la mejor construcción valenciana, nuevas y usadas, disponibles para rápida entrega.

Calzados PELAÉZ

No tienen competencia; es el mejor calzado para caballero. CLAVEL NUM. 2. La mejor leche de vaca GRANJA EL HENAR. Alcalá, 40, y Balneario, 7. Teléfono. 2.193 y 2.892.

SUCESORES DE HERNANDO. Imprenta, Librería, Papelería, Arenal, 11.

USTED TAMBIEN llegará a curar su estreñimiento usando LAXEN BUSTO. Que no ha de irritarle nunca. Que no le impedirá interrumpir sus ocupaciones. Que no le perjudicará aunque prolongue su empleo. Debe V. tomarle ya desde hoy como postre en su cena.

TERMAS PALLARÉS (SOCIEDAD ANONIMA) Gran Casino-Teatro ALHAMA DE ARAGON. Informes: Boisa, 2 (antigua Boisa); T. 1.760. MUEBLES THONET. FABRICACION DE TODA CLASE DE muebles, a precios sin competencia. Plaza del Angel, 10. MAQUINAS DE ASERRAR MADERAS de la mejor construcción valenciana, nuevas y usadas, disponibles para rápida entrega.

BANCO DE VIZCAYA SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO. DOMICILIO SOCIAL: PLAZA CIRCULAR, EDIFICIO PROPIEDAD DEL BANCO. CAPITAL 15.000.000,00 PESETAS. RESERVAS 5.650.000,00. BALANCE 370.318.158,87. OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO. CUENTAS CORRIENTES: a la vista, interés de 1 por 100. IMPOSICIONES a 90 días, interés de 2 2/2 por 100.

La Villa de Paris. 67 Alcala 67. Vestidos - Abrigos. Doctor Balaguér, Vacuna, 4 a 6. Preclados, 25. Fabricación de nueva bebida. CALZADOS PELAÉZ. No tienen competencia; es el mejor calzado para caballero. CLAVEL NUM. 2. La mejor leche de vaca GRANJA EL HENAR. Alcalá, 40, y Balneario, 7. Teléfono. 2.193 y 2.892. SUCESORES DE HERNANDO. Imprenta, Librería, Papelería, Arenal, 11.

La fiesta nacional

Alternativa de "Nacional" en Madrid

Cogidas de «Ocejito Chico» y «Torero» en Tetuán; Joselito y Camará, en Zaragoza; Malla, en Barcelona, y de «Zapaterito», «Rosalito», y «Pepete», en Sevilla

La de Madrid

Y así cuando llevamos la semana gorda torrada, al comenzar hay tal estruendo... Primerero.—«Canes». Cárdeno, no muy soñado de carnes y de púas...

Y así cuando llevamos la semana gorda torrada, al comenzar hay tal estruendo... Reposado, muy tranquilo y valiente, da unos faesos perfectamente rotamados...

Un mitin en Valencia

Hablan Domingo, Anguiano y Prieto

Valencia 19.—Se ha celebrado en el frontón Isl-Alai el anunciado mitin para solicitar la readmisión de los ferroviarios...

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

Terminado el mitin, todos los diputados que asistieron al acto se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron al gobernador las conclusiones...

Merino Conde habló desde el balcón del Gobierno, rogando a los manifestantes que se disolvieran.

Por los tonos en que se pronunciaron los discursos puede decirse que el acto ha sido de propaganda revolucionaria más bien que para pedir la readmisión de los ferroviarios.

SEREBISEN Esquelas de defunción y aniversario en la imprenta, calle de los Caños, núm. 4. Teléfono 369, hasta las tres de la mañana.

RAMON DOMINGUEZ Anuncios en general, esquelas de defunción y aniversario. Barquillo 39, para AGENCIA DE PUBLICIDAD COLOMINA

SE COMPRAN NO HAY COMO PAULA PARA COBRES minerales de estaño. Dirigirse a C. Zuzunegui. Bilb. para 2, primer, Bilbao. Calle del Carmen, núm. 10

Finca de Utilidad y Recreio a 8 ktrs. de Madrid, agua abundante, con vaquería, se vende en buenas cond. Escríb. a Fúcar, 23, 1.º G. Fernández.

Balnearios Alceda y Ontaneda SANTANDER.—Agua clorurada, sulfídica, azoada. Sin rival para eczema, dermatitis, etc.

Gran hotel de Ontaneda, a cargo de Kessler Hermanos Al pie de la estación. «Comfort, pabellones de lujo, mesa espléndida, parque, capilla, telegrafo, orquesta de trapezistas.

FUERZA GRATIS MOTORES A VIENTO FIGUEROA Medalla de oro. Pozos Artesianos, Bombas, Norias y demás aparatos elevadores. Ventas a plazo. Fábrica en Valencia. Oficinas: MADRID, ALCALA, 20

«Academia de la Marina» Sección de adaptación especial para examen de ingreso en la Escuela Naval Militar en 1.º de Octubre.

ALMACEN DE CEREALES Y PIENSOS PAULINO PEREZ TOLEDO, 135

Imágenes y altares José Tena VALENCIA No dejar de consultar esta casa. Para adquisirlos recomendamos los laurados y acreditados talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, N. 1

Retratos de Primera Comunión con predios especiales. BIEDMA, ALCALA, 23. Hoy accesorio.

MARIA CANOSA Artículos para jardín, heladoras, armarios frigoríficos, termos, filtros, jaulas, cafeteras, etc. CRUZ, 31 y GATO, 2

Caja de Crédito de la Confederación Nacional Católica Agraria La cotización más segura y garantizada.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Aceite de ricino dulce, fluido, aromático PALMIL PURGANTE IDEAL De venta en farmacias y droguerías.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Basilio, 11. (Céntrica).

"AUTOPIANO" El único aparato para tocar el piano artísticamente. PIANOS DE LAS MEJORES MARCAS Ventas a plazos. Alquileres. VICORIA, 4 JOSE OLIVER MADRID

JOYAS DE BUEN GUSTO TARAVILLO Y COMPAÑIA JOYEROS LA ECONOMIA EN LOS PRECIOS HA ACREDITADO ESTA CASA VAJILLAS DE PLATA LAS MAS ARTISTICAS Peligros, 18, Madrid.-Hernani, 21, San Sebastián

IBERIA-DUPLICADOR de copias perfectas escritura a máquina, podrá obtener con el aparato de tipos sueltos Pida detalles al Agente general J. RIVIRA: Claris, 6.—Barcelona

Anuncios breves y económicos

Automóviles Ford, bujido bajo. Arman Corcho, Santander. OVERLAND, marus prford por 85. MM. De 4 y 6 cilindros, entrega inmediata. Garage Excelior. Alvarez de Baena, 7. Teléfono 8-420.

La de Tetuán Lidiansa seis novillos de Berzales, que resultaron buenos, menos el segundo, que mansu tronó. Torero.—Al veroniquear al primero lo hace embullado, es cogido y volteado. Paso a la enfermería con la fractura del brazo derecho.

10.000 DOLARES entregó el Gobierno americano por premio al preparado Rat-corn (Rata muerta) No afecta a animales domésticos

De Re Bellica POR "ARMANDO GUERRA" Se vende en el kiosco de EL DEBATE Precio: 3 pesetas.

